78,36%

Ocupación:



## Israel intensifica ofensivas en Gaza y Líbano pese a asesinato de líder de Hamas

\$9.829.612

\$9.829.612

Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada:

A pesar de la muerte de Yahya Sinwar, el Ejército israelí no detiene ni amaina sus campañas en los dos frentes de guerra abiertos.

LATERCERA

## Bastián Díaz

El gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu no relaja sus ofensivas luego de haber asesinado al líder de Hamas, Yahva Sinwar. Según la inteligencia israelí, este domingo bombardearon uno de los cuarteles de inteligencia de Hezbolá en Beirut, mientras que en Gaza el Ministerio de Salud busca los cuerpos  $entre \,los\,es combros\, luego\, de\, otro\, bombardeo.$ 

Al menos 87 personas murieron o han desaparecido tras el ataque aéreo contra Beit Lahiya, en el norte de Gaza, indicó el Ministerio de Salud del territorio palestino: una de las cifras de muertes más altas registradas en meses por un solo ataque. La magnitud del ataque muestra que el Ejército israelí esta aprovechando la semana para endurecer su ofensiva, tanto en la Franja de Gaza como en Lí-

El enviado de paz de la ONU, Tor Wennes land, aseguró que "la pesadilla en Gaza se intensifica", en un comunicado que condena el bombardeo. A pesar de que la muerte del líder de Hamas era vista como una posibilidad para el alto el fuego, la posición israelí ha ido en el sentido contrario.

A medida que las elecciones en Estados Unidos se acercan, los diplomáticos, funcionarios y distintas fuentes aseguran que la estrategia israelí es la de llevar operaciones militares más duras en Gaza, con el objetivo de asegurar las fronteras y no permitir que sus rivales se rea-

Israel también se está preparando para tomar represalias por el bombardeo de misiles iraní a principios de este mes, aunque Washington lo ha presionado para que no ataque instalaciones energéticas o nucleares iraníes. Netanyahu aseguró que fue objeto de un intento de asesinato por parte de "Hezbolá, el representante de Irán" el sábado cuando un dron fue dirigido contra su casa de vacacio-

En una llamada con el expresidente estadounidense Donald Trump, el primer ministro reiteró que Israel tomaría decisiones basadas en sus propios intereses, según un comunicado de la oficina de Netanyahu.

En Gaza, el Ministerio de Salud dijo que las operaciones de rescate tras el ataque en Beit Lahiya se estaban viendo obstaculizadas por problemas de comunicación y por las operaciones militares israelíes en curso. El ataque se produjo dos semanas después de un gran



▶ Israel intensifica ofensivas en Gaza y Líbano pese a asesinato del líder de Hamas

asalto alrededor de la ciudad de Jabalia, justo al sur de Beit Lahiya, donde las tropas israelíes han estado tratando de erradicar a los combatientes restantes de Hamas.

Israel dijo que el ataque alcanzó un objetivo de Hamas, cuestionando la cifra anterior de 73 muertos publicada por la oficina de medios de Hamas. Más de 5 mil palestinos abandonaron Jabalia a través de rutas designadas, aseguró el portavoz militar israelí Avichay Adraee en X

Las órdenes de evacuación dirigiendo a la gente hacia el sur han alimentado el temor entre muchos palestinos de que la operación tiene como objetivo expulsarlos de la parte norte de Gaza, para así ayudar a garantizar el control israelí del área después de la guerra. Según Israel, el único objetivo que tienen es el de separar y proteger a los civiles de los soldados de Hamas

En Líbano, en tanto, Israel intensificó sus bombardeos sobre el sur de Beirut desde el sábado por la tarde. El domingo, anunciaron que su Fuerza Aérea atacó la sede de inteligencia de Hezbolá en Beirut, así como un taller subterráneo para la producción de armas.

Aviones de combate mataron a tres comandantes de Hezbolá, incluido Alhaj Abbas Salameh, una figura importante del comando sur del grupo, según el Ejército israelí. Fuentes de Reuters vieron humo elevándose desde los suburbios del sur de Beirut, que alguna vez fue una zona densamente poblada, y que también albergaba oficinas e instalaciones subterráneas de Hezbolá.

El Ejército libanés dijo el domingo que tres de sus soldados murieron en un ataque israelí contra un vehículo militar en el sur de Líbano. Hezbolá no hizo comentarios inmediatos sobre los ataques, pero dijo que había disparado misiles contra las fuerzas israelíes en Líbano y contra una base en el norte de Israel.

Volviendo a Gaza, Israel anunció el "lanzamiento de paquetes de ayuda humanitaria" desde el aire en Khan Younis, la gran ciudad del sur de Gaza. La ONU, por su parte, ha denunciado que no puede afrontar la crisis humanitaria de la escala actual en ese territorio "con solo unos pocos puntos de cruce poco confiables y de difícil acceso" desde las carreteras que rodean la Franja. La Oficina de Asuntos Humanitarios del organismo supranacional indicó que ve "necesario abrir muchas rutas para suministros y servicios críticos".

Por otra parte, Estados Unidos está investigando la difusión no autorizada de documentos clasificados en los que se evalúan los planes de Israel para atacar Irán en respuesta a la ofensiva con misiles del pasado 1 de octubre, según revelaron medios estadounidenses. Los documentos, fechados los días 15 y 16 de octubre, empezaron a circular por internet el viernes tras ser publicados en la red de mensajería Telegram por una cuenta llamada Middle East Spectator. El gobierno de Joe Biden aún no ha determinado si la publicación es consecuencia de una filtración o de un ataque informático.